

Composante d'enseignement : **IUT DE SAINT DENIS**

Adresse : Place du 8 mai – 93200 Saint Denis

Site d'enseignement : Campus de Saint Denis – Département HSE

Section CNU : 11

Profil général :

Anglais appliqué aux problématiques de gestion des risques professionnels, technologiques et environnementaux, de responsabilité sociétale des entreprises, et d'insertion professionnelle des étudiants

Mots clés : Enseignement en lien avec les problématiques QHSSE

Job profile : English applied to the issues of professional, technological and environmental risk management, corporate social responsibility and the integration of students into the world of work

Keywords : Teaching related to QHSSE issues

Profil d'enseignement et filières de formation concernées

Le département Hygiène Sécurité Environnement (HSE) forme des cadres intermédiaires capables d'appréhender les différents aspects de la gestion des risques technologiques ou naturels, de la prévention en santé sécurité au travail et de la protection de l'environnement.

Le département HSE de l'IUT de Saint-Denis délivre le BUT HSE et une licence professionnelle QHSSE. L'objectif de notre département est d'offrir aux étudiants une formation professionnalisante permettant une insertion réussie dans la vie active, tout en développant leurs capacités d'analyse et leur esprit critique sur les sujets traités.

Domaines d'enseignement : Anglais appliqué aux problématiques de gestion des risques professionnels, technologiques et environnementaux, de responsabilité sociétale des entreprises, et d'insertion professionnelle des étudiants

L'enseignant·e interviendra principalement auprès d'étudiant·e·s de BUT HSE et de licence professionnelle QHSSE. En BUT, l'enseignement d'anglais est réparti sur les 3 années. Les enseignements d'anglais sont principalement appliqués au monde professionnel et aux politiques publiques, plus spécifiquement dans les domaines de la santé-sécurité au travail, de la sécurité des installations, de la sécurité civile, de la santé publique et de l'environnement. Ils pourraient ainsi se décliner sur les modules du BUT HSE:

- Anglais courant écrit et oral (vie en entreprise, CV, entretiens d'embauche, lecture et diffusion d'informations, etc.)
- Anglais appliqué, autour de sujets d'actualité ou historiques, concernant par exemple la prévention des risques, l'analyse d'accidents du travail ou d'accidents industriels, le changement climatique, le développement durable, la santé publique, la gestion de crise, etc.
- Préparation au TOEIC (très demandé en milieu professionnel)

Outre les enseignements disciplinaires, il ou elle sera amené·e à contribuer aux Situations d'Apprentissages et d'Evaluation (SAE) de BUT HSE, qui sont des mises en situation simulant une mission classique d'un professionnel HSE, nécessitant pour les étudiants de combiner les différents enseignements reçus pour répondre à la demande. Dans le cadre de ces enseignements, il ou elle sera amené·e à travailler en concertation avec ses collègues des autres disciplines, pour définir ensemble le vocabulaire et le type de ressources adaptés aux situations traitées. A noter que certains enseignants sont également prêts à faire une partie de leur cours en anglais pour réinvestir ce qui a été vu en module d'anglais.

Site web de la formation : <http://iutsd.univ-paris13.fr>

Contact :

Frédéric Schoenstein, Chef du département HSE (frederic.schoenstein@univ-paris13.fr)

Teaching job profile :

The Health, Safety and Environment (HSE) department trains middle managers capable of understanding the various aspects of technological or natural risk management, occupational health and safety prevention and environmental protection.

The HSE department at the Saint-Denis IUT awards the BUT HSE and a professional QHSSE degree. The aim of our department is to provide students with professional training that will enable them to successfully enter working life, while developing their analytical skills and critical thinking on the subjects covered.

Teaching areas : English applied to the issues of professional, technological and environmental risk management, corporate social responsibility and the integration of students into the world of work.

The teacher will mainly teach BUT HSE and QHSSE vocational degree students. In BUT, English is taught over the 3 years. English lessons are mainly applied to the professional world and to public policies, more specifically in the fields of occupational health and safety, facility safety, civil security, public health and the environment. They could also be applied to the BUT HSE modules:

- Fluent written and spoken English (corporate life, CVs, job interviews, reading and disseminating information, etc.)

- Applied English, based on topical or historical subjects such as risk prevention, analysis of accidents in the workplace or industrial accidents, climate change, sustainable development, public health, crisis management, etc.

- TOEIC preparation (in high demand in the workplace)

In addition to the subject-based teaching, he or she will be required to contribute to BUT HSE's Learning and Assessment Situations (LAS), which are simulations of a typical HSE professional assignment, requiring students to combine the different courses they have received to meet the demand. As part of these lessons, they will be required to work with colleagues from other disciplines, to define together the vocabulary and type of resources appropriate to the situations being dealt with. It should be noted that some teachers are also prepared to teach part of their course in English to reinvest what has been seen in the English module.

Profil recherche :

Laboratoire d'accueil : UR 7338 Pléiade - Centre de recherches en lettres, langues, sciences humaines et des sociétés, Campus Condorcet, Bâtiment de recherche Sud, 16 Rue des Fillettes, 93300 Aubervilliers.

Site internet : <https://pleiade.univ-paris13.fr>

Unité de Recherche pluridisciplinaire, Pléiade est un laboratoire de l'Université Sorbonne Paris Nord, membre fondateur du Campus Condorcet. Elle regroupe des géographes, des linguistes, des historiens, des historiens de l'art et du cinéma, des littéraires et des civilisationnistes, travaillant sur les aires gréco-latine, française, francophone, anglophone, arabophone, hispanophone et lusophone.

Le ou la MCF recruté.e sera amené.e à rejoindre l'un des quatre axes de Pléiade en priorité et un autre en rattachement secondaire. Pléiade souhaite développer les travaux sur les outils numériques. Il est aussi possible que ces recherches s'inscrivent dans l'Institut de recherche fédérative sur les cultures contemporaines du livre, de la lecture et du jeu - MEDIALECT (structure fédérative de recherche de l'Université Sorbonne Paris Nord <https://llshs.univ-paris13.fr/unites-recherche-plateformes/medialect/>), en s'interrogeant, par exemple, sur les nouvelles écritures liées au numérique et à l'intermédialité. Les résultats de ces recherches pourraient contribuer aux publications de la revue Itinéraires. Littérature, textes, cultures <https://journals.openedition.org/itineraires/>, qui édite trois numéros par an.

Le ou la collègue recruté.e contribuera au rayonnement international de l'unité de recherche, dans le développement de collaborations existantes et l'établissement de nouvelles perspectives éventuelles.

Research profile

Pléiade is an interdisciplinary Research Center in the humanities at Université Sorbonne Paris Nord, and a founding member of Campus Condorcet. Pléiade researchers work in geography, linguistics, history, art history, film studies, literature and cultural studies, covering the following linguistic areas: Ancient Greek and Latin, French, English, Arabic, Spanish and Portuguese.

The successful candidate is expected to join forces with one research team within Pléiade, and another as a secondary collaboration.

Pléiade is looking to develop research using digital tools. The candidate may be expected to conduct a linguistic analysis of the digital media, along with MEDIALECT, a collaborative research institute on contemporary book culture, reading and game studies, funded by Université Sorbonne Paris Nord. The results of such research would contribute to the journal *Itinéraires. Littérature, textes, cultures* <https://journals.openedition.org/itineraires/>, which publishes three issues per year.

The successful candidate is expected to develop the current international collaborations of Pléiade, and open up new ones.

Laboratoire d'accueil : PLEIADE

Contact :

Françoise Palleau-Papin, Directrice de Pléiade, francoise.palleau@univ-paris13.fr